

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 20 de mayo de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Nivel académico de la UAEM es mérito de docentes: Vera

Nacional: Concreta BUAP convenio escolar

SALUD

Estatal: El 30 por ciento de mujeres reclusas en un penal del estado fueron víctimas de la trata de personas y obligadas por sus parejas a delinquir

Nacional: Reportan dos exhalaciones medianas en el Popocatepetl

Internacional: OMS dará más atención a enfermedades mentales

ECONOMÍA

Estatal: Da Graco su apoyo a las jefas de familia

Nacional: México no está en recesión, aclara Videgaray

Internacional: Grecia venderá bancos pequeños y recapitaliza a los más grandes

POLÍTICA

Estatal: Renuncia director de penal de Morelos tras reprobado exámenes de control

Nacional: Carece de orden judicial el 90 por ciento de las detenciones en el país: abogado

Internacional: Dominicanos, contra el tráfico de niños

EDUCACIÓN

Estatal:

Nivel académico de la UAEM es mérito de docentes: Vera

"La vocación docente es una de las más nobles que los seres humanos hemos instituido a través del tiempo, porque se funda en el compromiso de acompañar a otros seres humanos en su conformación como ciudadanos", aseveró el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, durante la ceremonia de reconocimiento a más de 100 profesores con 5, 10, 15, 20, 25, 30 y 35 años de antigüedad laboral en la formación docente. En el auditorio "Emiliano Zapata", Vera Jiménez reconoció la labor académica de los profesores del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITAUAE) de quienes dijo, "han colocado a esta Universidad como la número uno a nivel nacional en capacidad académica de acuerdo con los indicadores de la Secretaría de Educación pública y del Programa de Mejoramiento al Profesorado". De igual manera el rector llamó a los docentes a construir una universidad con programas transdisciplinarios para atender la problemática tan compleja que vive la sociedad, y de esta manera dar continuidad a la revolución cultural expresada en el Plan de Desarrollo Institucional 2012-2018. Por su parte, Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAE, señaló que los trabajadores de este gremio no le tienen miedo a la evaluación debido a que han tenido buenos resultados en los últimos años en el proceso de enseñanza aprendizaje de los jóvenes morelenses.

El Regional del Sur, p.10, (Redacción)

Impulsarán el turismo la UAEM y Municipio

Más de 3 millones de pesos destinará el gobierno municipal de Puente de Ixtla y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para reactivar el turismo en la comunidad del Zapote, que se encuentra entre los límites de Guerrero y Morelos. Se pretende instalar una tirolesa, motocicletas; asimismo, se explotará toda la fauna y flora con que cuenta esa comunidad alejada del primer cuadro poblacional, un área específica y cuidada por la UAEM desde hace muchos años. Esta administración pretende cristalizar esta obra para que las familias ixtecas y comerciantes vean reactivada su economía con la llegada del turismo proveniente de otros municipios y estados. La regidora de Hacienda y Bienestar Social, Georgina Bahena de la Rosa, explicó que las gestiones se vienen realizando en coordinación con investigadores de la UAEM desde principios de este año, para que la gente de Puente de Ixtla tenga, además, un lugar donde divertirse gratuitamente. Para ello se encuentran en busca de este presupuesto que impulsará el turismo en esta región sur y permitirá resguardar una zona que cuenta con flora constituida principalmente por selva baja caducifolia; la fauna la constituyen el venado cola blanca, mapache, tejón, entre otros animales. El gobierno municipal, en coordinación con el Ayuntamiento, elabora el proyecto correspondiente, mismo que vendrá a impulsar turísticamente a Puente de Ixtla.

El Sol de Jojutla, p.p.2-F, (Karina Ortega).

Participa UAEM en Feria de la Salud 2013 en de Cuernavaca

Con la participación de estudiantes de las Facultades de Medicina, Nutrición, Farmacia y Enfermería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realizó la Feria de la Salud 2013 y las Caravanas de la Salud, en las que ofrecieron consultas médicas durante seis horas en el zócalo de Cuernavaca. Angélica María Trujillo Reyes, coordinadora de la Feria de la Salud de la Facultad de Medicina de la UAEM, señaló que este tipo de actividades se realizan cada seis meses como una práctica de los estudiantes, quienes ofrecen servicios y atención médica gratuita a la población en general con la finalidad de promocionar y fomentar la salud, así como la protección específica para algunos padecimientos y diagnósticos cuando detectan algún síntoma mayor que requiera tratamientos posteriores. Fueron 18 los stands que se instalaron en la Plaza de Armas de la capital de Morelos con información sobre las diferentes áreas de la salud pública que interesan a la sociedad, debido al número de pacientes que acuden diariamente por diversos síntomas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), al Hospital General José G. Parres, así como a los diferentes hospitales de los Servicios de Salud de la entidad. María Trujillo Reyes, puntualizó que en los stands, los estudiantes ofrecieron información, folletos sobre el cáncer cervicouterino, de mama, cáncer de próstata, de pulmón, hipertensión arterial, diabetes, enfermedades de transmisión sexual, métodos anticonceptivos, cuidados para el embarazo saludable, de niños en el primer año de vida, dengue, enfermedad de Chagas, accidentes viales y adicciones. De igual forma se realizó una demostración de primeros auxilios por parte de la Cruz Roja Mexicana y una de activación física.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

En junio se inaugurará la sección IB del Parque Científico Tecnológico

El Parque Científico y Tecnológico de Morelos en la sección IB será inaugurada en el mes de junio próximo, con disposiciones legales que implican la permanencia de las empresas que se instalen. Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología indicó que la inversión total será de 300 millones de pesos, pues cuenta con dos edificios ya terminados y en funcionamiento. Comento que además hay sesenta lotes para la instalación de empresas de base tecnológica. La sección IA está completa y la sección B ya está siendo adjudicada y será inaugurada en breve a finales del próximo mes de junio. En esa sesión se dará a conocer cuáles son los proyectos específicos que arrancan en dicho parque, en el cual informo, ya se tienen dos instalaciones públicas, una de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con una oficina de transferencia de tecnología y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) con una incubadora de empresas y el centro de educación continua dedicado a la impartición de cursos sobre innovación y transferencia de tecnología.

La Unión de Morelos, p.30, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Concreta BUAP convenio escolar

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT por sus siglas en inglés) acordaron colaborar en el desarrollo de investigaciones de punta. Razón por la cual, investigadores de la BUAP podrán realizar estancias académicas en los laboratorios del MIT, pero también estudiosos de este instituto vendrán a las instalaciones de la universidad poblana. El rector de la Máxima Casa de Estudios de Puebla, Alfonso Esparza Ortiz, se reunió con Griselda Gómez, directora administrativa del Programa para México del International Science and Technology Initiatives (MISTI), de ese centro de educación superior situado en Cambridge, Estados Unidos.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/90633.html>

Milenio, (Sin Firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b02967b>

SALUD

Estatat:

El 30% de mujeres reclusas en un penal del estado fueron víctimas de la trata de personas y obligadas por sus parejas a delinquir

Al menos el treinta por ciento de la mujeres en reclusión fueron víctimas de trata de personas y obligadas por medio de la violencia por sus parejas sentimentales a cometer ilícitos, cuya circunstancia no fue considerada como atenuante en sentencias. La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, Lucero Benítez Villaseñor, señaló que se realiza una revisión de los expedientes de las mujeres privadas de su libertad en las cárceles estatales, para analizar las circunstancias en que fueron detenidas, procesadas y juzgadas. Expresó que, con base en el estudio que se realiza sobre trata de personas, se ha detectado que una parte importante de las mujeres privadas de la libertad en los penales estatales fueron obligadas, principalmente por sus parejas sentimentales, a cometer ilícitos.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Maciel Calvo).

DIF-Temixco avanza en operación de cataratas

El Sistema DIF Temixco encabezado por la Dra. Silvia González de Colín a través de la Secretaría de Salud Estatal y el Sistema DIF Morelos, informaron que de 100 personas en lista de espera, 14 ya fueron operados gratuitamente de cataratas. "El programa, consiste en una pre valoración del paciente que requiera una operación de catarata, los cuales son previamente diagnosticados por un oftalmólogo, el único requisito es que el paciente esté afiliado al Seguro Popular, se les va brindado la valoración previa así como los estudios preoperatorios, valoraciones, y demás estudios, para después dar paso a la intervención, la cual no es dolorosa y la recuperación es en pocos días", señaló Silvia González de Colín, presidenta del DIF Municipal.

El Sol de Cuernavaca, (Jéssica Arellano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2988980.htm>

Nacional:

Reportan dos exhalaciones medianas en el Popocatepetl

En las últimas ocho horas el volcán Popocatepetl registró dos exhalaciones de mediana amplitud, por lo cual el semáforo de alerta volcánica se mantiene en Amarillo Fase 3, informó el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). En su reporte de las 18:00 horas, el organismo dependiente de la Secretaría de

Gobernación (Segob) indicó que debido a las condiciones climáticas de la zona, no se pudo observar de manera continua la emisión de vapor de agua, gas y ceniza que presenta el coloso.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754313.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b148915>

El Universal, (Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/923955.html>

Padece aerofobia 10% de la población, según especialista

Las probabilidades de morir en un vuelo de una línea comercial son de una en un millón, y de acuerdo con estudios comparativos es más peligroso caminar por la calle o incluso estar en casa que viajar en avión. No obstante, la aerofobia o miedo a volar es una realidad para muchas personas. Benjamín Domínguez Trejo, doctor en psicología y catedrático de la división de investigación y posgrados de la Facultad de Psicología de la UNAM, señaló que entre 8 y 14 por ciento de la población puede experimentar algún tipo de fobia.

La Jornada, p.36, (Carolina Gómez Mena).

Toman medidas ante un eventual virus de gripa patógeno en México

Los brotes de influenza aviar que se han registrado en los últimos meses en México no son de alto riesgo para los humanos; sin embargo, hay dos cepas altamente patógenas presentes en varias naciones, la H5N1 que surgió en Asia en 2003 y más recientemente la H7N9 en China, las cuales han causado muertes humanas y que podrían llegar al país, de allí la importancia de tomar medidas precautorias, alertó José Tapia Ramírez. Ante este panorama investigador adscrito al Departamento de Genética y Biología Molecular del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) y responsable del Laboratorio de Bioseguridad precisó que es necesario contar con un programa que permita hacer frente a un problema de esta magnitud, por lo cual se ha creado un plan nacional de contingencia.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola / Cinvestav), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754275.html>

Internacional:

OMS dará más atención a enfermedades mentales

Los desórdenes mentales y neurológicos afectan en el mundo a unos 700 millones de personas, la mayoría de las cuales no cuentan con la atención psicosanitaria adecuada, revela la Organización Mundial de la Salud (OMS), que quiere subsanar esa situación. La OMS ha redactado el borrador de un Plan de Acción para la Salud Mental 2013-2020 para que sea aprobado por todos los estados miembros durante la Asamblea Mundial de la Salud (AMS), que tendrá lugar esta semana en Ginebra. La AMS, máximo órgano decisorio de la organización, es la que anualmente marca las líneas directrices del trabajo a corto, medio y largo plazo. Se estima que unos 350 millones de personas en el mundo padecen depresión; 90 millones conviven con un desorden de abuso de sustancias; 50 millones padecen epilepsia; y 35,6 millones sufren Alzheimer y otras demencias.

El Universal, (María Hurtado EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8107.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Da Graco su apoyo a las jefas de familia

Cada vez son más las mujeres jefas de familias beneficiadas con el programa "Empresas de la Mujer Morelense", sostuvo el gobernador Graco Ramírez al entregar apoyos económicos a los proyectos productivos encabezados por mujeres de los municipios de la zona Sur del estado. La entrega de cheques la realizó en el municipio de Xochitepec, acompañado del secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén y de la secretaria de Desarrollo Social (Sedeso), Adriana Díaz Contreras; el secretario Ejecutivo del Consejo Ciudadano para el Desarrollo Social, José Antonio Sandoval Tajonar; además de representantes de los presidentes municipales de Jojutla, Tlaltizapán, Tlaquiltenango y Xochitepec. El Gobernador morelense dejó en claro que las mujeres morelenses saben trabajar, no quieren que se les regale una despensa, quieren apoyo para iniciar sus propias empresas y en conjunto generar empleo familiar.

El Sol de Cuernavaca, (Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2988988.htm>

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Regional del Sur**, (Redacción);

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41179:empresas-de-la-mujer-morelense-beneficia-a-jefas-de-familia-graco&catid=42:local&Itemid=63

Fraudulenta, una parte de la venta de seguros vía telefónica

Ante el incremento de tácticas nocivas por parte de vendedores de seguros por teléfono, la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de Instituciones Financieras (Condusef) pidió que la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) y la Asociación de Bancos de México (ABM) desarrollaran y aplicaran un protocolo de venta masiva para contar con un estándar de mejores prácticas para la venta de seguros a través de telemercadeo y red de sucursales bancarias, con el cual se deben atender las preocupaciones de los asegurados acerca de estos canales.

La Unión de Morelos, p.9, (Claudia Marino).

Nacional:

México no está en recesión, aclara Videgaray

El comportamiento de las exportaciones no petroleras que crecieron apenas 0.1 por ciento en el primer trimestre del año, fue el principal factor que afectó la expectativa de crecimiento de México, dijo Luis Videgaray. En entrevista radiofónica, el titular de Hacienda reiteró el ajuste que se hizo a la baja del PIB para 2013, al pasar de 3.5 a 3.1 por ciento.

Milenio, (Redacción) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c46db6bfb>

El Economista, (Lionel Flores)

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2013/05/19/no-estamos-recesion-afirma-luis-videgaray>

Ganaron casi \$30 millones al día las 33 casas de bolsa del país

En medio de una desaceleración expresada en un crecimiento económico de 0.8 por ciento en el primer trimestre de 2013, el menor desde 2010, las 33 casas de bolsa que operan en el sistema bursátil del país obtuvieron ganancias de 29.3 millones de pesos diarios en promedio durante los primeros tres meses del año, beneficio 22 por ciento superior al del mismo periodo de 2012. Según un reporte del órgano gubernamental de control de los intermediarios bursátiles, los beneficios netos de las casas de bolsa ascendieron en tres meses a 2 mil 640 millones de pesos en conjunto, como resultado de las comisiones cobradas al selecto grupo de inversionistas del mercado bursátil mexicano por el manejo, administración y asesoría de sus capitales en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

La Jornada, p.23 (Juan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso).

Caída del PIB, temporal: S&P

La agencia calificadora Standard and Poor's consideró que la proyección de crecimiento económico en México "es moderada", pero todavía presenta un potencial al alza en el mediano plazo, si la agenda de reformas del nuevo gobierno continúa avanzando. Para la nación mexicana seguimos esperando un crecimiento de 3.5 por ciento este año a medida que la economía se desacelera y se acerca a una tendencia. Pese a los signos de una mayor desaceleración durante el primer trimestre, el fortalecimiento que proyectamos en la economía de Estados Unidos sugiere que la economía ganará impulso a medida que avanza el año", detalló en un estudio sobre las condiciones crediticias en América Latina. En ese sentido, explicó que el riesgo es positivo en su escenario base, el cual podría derivarse del impulso a las reformas que favorece el entorno de negocio.

Milenio, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754332.html>

La inflación se mantendrá por arriba de 4% a corto plazo, según analistas

A corto plazo la inflación en México se mantendrá en niveles por encima de 4 por ciento, consideraron analistas financieros. Pese a que se espera una reducción en la inflación en la primera quincena de mayo, la cifra anual oscilará entre 4.60 y 4.77 por ciento desde el 4.58 por ciento reportado en la segunda quincena de abril. Los expertos del Grupo Financiero Banorte pronostican que la inflación en la primera quincena de este mes fue negativa (deflación) en 0.50 por ciento, por las caídas observadas en las tarifas eléctricas y menos presiones en los precios agrícolas, como resultado de fuertes bajas en los precios de las frutas y verduras. Considera que el efecto de la gripe aviar sobre los precios de los productos pecuarios sigue presente.

La Jornada, p.23 (Israel Rodríguez).

La canasta básica de Diconsa cuesta más en supermercados

La canasta básica que se vende en Diconsa como parte de la campaña Por un México sin Hambre resulta de 35 a 90 por ciento más cara en los supermercados y tiendas de autoservicio, según información de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). Integrada con apenas 22 productos, principalmente granos básicos, abarrotes y artículos de limpieza e higiene personal, todos de marcas económicas y presentaciones pequeñas, la canasta cuesta alrededor de 220 pesos en la red de Diconsa. En las cadenas comerciales en el país, los mismos productos cuestan de 297 a 417 pesos, dependiendo de cada empresa e incluso de las sucursales.

La Jornada, p. 25 (Susana González G.).

Internacional:

Grecia venderá bancos pequeños y recapitaliza a los más grandes

El fondo de rescate bancario de Grecia buscará vender los bancos pequeños Hellenic Postbank y Proton para julio. Los grandes prestamistas seguirán absorbiendo a las instituciones pequeñas como parte de los planes para revivir al vapuleado sector, dijeron en una revisión los acreedores internacionales. Grecia está recapitalizando a cuatro de sus grandes bancos y cerrará otros considerados inviables para mejorar la capacidad de sector de ayudar a la economía a superar una recesión que ya entró en su sexto año. Los bancos sufrieron importantes pérdidas a partir de quitas de deuda y préstamos tóxicos.

La Jornada, p.24 (Reuters).

Al grito de “la salud no se vende, se defiende”, la marea blanca ocupó Madrid

Miles de personas se manifestaron en las calles de Madrid en una nueva “marea blanca” contra las medidas del gobierno autonómico de privatizar seis hospitales y 27 centros de salud de la región. La marcha, que se celebra los terceros domingos de cada mes desde comienzos de año, comenzó al mediodía y transcurrió entre la plaza de Neptuno y la Puerta del Sol, donde se leyó un manifiesto en defensa de la salud pública. En su comunicado, la Mesa en Defensa de la Sanidad Pública de Madrid consideró que la privatización de algunos servicios de los hospitales y centros de salud “convierte el derecho a la protección de la salud en materia de especulación y negocio.

La Jornada, p. 27 (Reuters, Notimex y Afp).

POLÍTICA

Estatal:

Renuncia director de penal de Morelos tras reprobación exámenes de control

El coordinador de la Unidad de Reinserción Social del estado, Jesús Valencia Valencia, designó a Mario Solís Montes como director del Cereso Morelos de Atlacholoaya, en sustitución de Juan Alfredo Ornelas Álvarez. “Ornelas Álvarez presentó su renuncia debido a que no aprobó los exámenes de control de confianza”, informó el funcionario penitenciario. A dos semanas de asumir el control legal y operativo de los centros penitenciarios del estado, la Secretaría de Gobierno nombró nuevos directores en el Centro Estatal de Reinserción Social (Cereso) y la cárcel distrital de Cuautla. Rafael Bustos Corrales fue designado como titular de la cárcel distrital de Cuautla, en sustitución de Víctor Hugo Hernández García. Bustos laboró como agente del Ministerio Público en la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Morelos y tiene 16 años de experiencia. En febrero pasado la Secretaría de Gobierno nombró a Ornelas Álvarez sin que éste hubiera realizado las pruebas de confiabilidad en el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen). Estuvo al frente de la prisión por tres meses y durante ese periodo se sometió a los exámenes de control pero no los aprobó. Ornelas Álvarez fue director del Reclusorio Norte en el Distrito Federal y director de los Ceresos de Santa Adelaida en Matamoros y Ciudad Victoria, Tamaulipas. Un funcionario de la Secretaría de Gobierno que pidió el anonimato reveló que otros directores de cárceles distritales no aprobaron los exámenes de control pero aun así siguen laborando.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=342339>.

Proponen ampliar mandato de alcaldes

Por separado, las diputadas María Teresa Domínguez del PRD y Amelia Marín del PAN, coincidieron en proponer una reforma a la Constitución Política del Estado de Morelos, para ampliar el periodo de mandato de los 33 presidentes municipales. La iniciativa de reforma al artículo 112 impulsada por la perredista, plantea que el ejercicio de los ayuntamientos sea de seis años, e inicie el primero de noviembre del año en que se realice la elección, salvo lo que disponga la Constitución y la ley respectiva para el caso de elecciones extraordinarias. Explicó que equiparar el mandato de los alcaldes al periodo que dura el gobernador, dará un mayor tiempo a los Ayuntamientos para que desarrollen y concluyan sus proyectos; daría estabilidad al municipio y evitaría vacíos de poder por funcionarios que pretendan dejar su cargo para competir por otro. Desde la tribuna, agregó que actualmente los ayuntamientos enfrentan un problema grave, y tiene que ver con que toman posesión el primero de enero, lo que provoca que las administraciones salientes en aras de cubrir sus pasivos, utilicen de forma indebida recursos y dejen a la administración entrante sin posibilidad de planear financieramente su inicio de gestión.

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado).

Todos por la justicia

El viernes pasado, cuando la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Nadia Luz María Lara Chávez, emitió su primer informe de actividades, llamó a sus homólogos a dejar de lado los fines personales y con ello coincidir en hacer justicia, al manifestar que cuentan con la histórica oportunidad de ser el Pleno más respetado. "Compañeros magistrados, mantengamos las diversidades que nos enriquecen, continuemos con las diferencias que nos enaltecen, debatamos sin disputa (...); tenemos la oportunidad histórica de ser el más respetado Pleno, las más atinadas salas, los mejores jueces; hagamos a un lado los orígenes y los respetables fines personales y coincidamos valientemente y hagamos justicia", apuntó. Un año de trabajo en materia judicial, a partir del 18 de mayo de 2012 y hasta el 17 de mayo de 2013, fue expuesto en el Salón de Plenos del TSJ, donde en compañía del Gobernador, Graco Ramírez; del secretario de Gobierno, Jorge Messegueur Guillén, y del presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Humberto Segura, entre otros, la magistrada Nadia Luz Lara dio a conocer las actividades que se realizaron.

Diario de Morelos, p.8, (Omar Romero) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Violeta Luna).

Nacional:

Carece de orden judicial el 90% de las detenciones en el país: abogado

El abogado de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos, Octavio Amezcua, aseguró que entre ocho y nueve de cada 10 detenciones en el país se realizan en flagrancia. Dijo además que 90 por ciento de las detenciones en nuestro país carecen de una orden judicial y que en un 70 por ciento de ellas no se informa a los detenidos que tienen el derecho de guardar silencio. Señaló lo anterior al participar en el "Foro Internacional Los Derechos Humanos: condición fundamental en el Sistema Penal Acusatorio", organizado por Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF). Además, expresó por medio de un comunicado de la CDHDF que aproximadamente 50 por ciento de los detenidos rinde su declaración sin asistencia legal, por lo que, resumió, la "serie de carencias y de omisiones del sistema de justicia son un caldo de cultivo para abusos, como es la fabricación de pruebas por las autoridades ministeriales".

La Crónica de Hoy, (Hugom Contreras), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754419.html>.

Y lo hizo: destituye Madero a Cordero como líder del PAN en el Senado

El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, notificó a Ernesto Cordero Arroyo que ya no es el coordinador de la bancada panista en el Senado de la República. La decisión también fue comunicada a varios senadores del blanquiazul a quienes se le dijo que la remoción se precipitó ante las críticas y agresiones lanzadas contra Madero por parte de los calderonistas. Madero Muñoz explicó que al hablar con Cordero, éste le pidió escuchar a los legisladores que lo apoyan, pero que su respuesta fue que el presidente del partido tiene la facultad de tomar dicha determinación, por lo que no valdrán las adhesiones o suma de firmas. El líder de Acción Nacional dijo que este martes se decidirá quién es el nuevo coordinador parlamentario del PAN en el Senado. Madero afirmó que no teme a rebeliones ni a liderazgos paralelos en la Cámara porque no se trata de un manotazo sino de darle coherencia al partido en el Congreso de la Unión. Reiteró que la decisión fue tomada dentro de sus facultades y responsabilidades.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=342463>.

El Universal, (Horacio Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206363.html>.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754438.html>.

Internacional:

Dominicanos, contra el tráfico de niños

El pasado jueves las autoridades de la República Dominicana rescataron, con la ayuda de Estados Unidos, Haití y organismos internacionales, a 58 niños y adolescentes haitianos víctimas de trata de personas. Los menores, de entre cero y 14 años, eran utilizados en las principales calles y avenidas del centro de la ciudad de Santo Domingo y se encontraban en condiciones extremas de hacinamiento, según la Procuraduría de Justicia. Por el caso, según la información, fueron detenidos 58 adultos, hombres y mujeres, los cuales están siendo depurados para determinar el grado de responsabilidad y complicidad dentro de la red. La Procuraduría general de la República Dominicana declaró ayer que trabajarán "sin descanso" hasta erradicar "definitivamente" la trata de niños y adolescentes, frecuentemente obligados a pedir en las calles del país. El titular de esta dependencia, Francisco Domínguez Brito, dijo en un comunicado que la mayor parte de lo recaudado por los niños "va directamente al bolsillo de los explotadores, quienes castigan de forma inhumana a sus víctimas cuando no cumplen la cuota diaria establecida por sus verdugos".

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82690.html>.

Corea del Norte lanza un sexto misil de corto alcance

El régimen norcoreano lanzó hoy un nuevo misil de corto alcance a aguas del Mar del Este (Mar de Japón) desde su costa oriental, lo que supone el segundo proyectil detectado este lunes y el sexto desde el pasado sábado, informó el Ministerio de Defensa surcoreano. Tras un primer lanzamiento hoy, que se produjo entre las 11.00 y las 12.00 hora local (entre las 2.00 y las 3.00 GMT), Corea del Norte disparó un nuevo proyectil entre las 16.00 y 17.00 hora local (entre las 7.00 y las 8.00 GMT), informaron las autoridades surcoreanas. "Parece que el lanzamiento de proyectiles de corto alcance no ha acabado", dijo hoy un portavoz de Defensa tras revelar la última acción militar del régimen de Pyongyang. Se trata del sexto misil de este tipo que dispara Corea del Norte desde la misma zona en los tres últimos días, después de que el sábado lanzara tres proyectiles y uno más ayer. "Estamos tratando de determinar qué tipo de proyectiles son y las intenciones de Corea del Norte. Parece que el Norte está intentando devolver la tensión a la Península de Corea", explicó el portavoz en unas declaraciones recogidas por la agencia Yonhap.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754441.html>.

La OEA propone en un informe despenalizar consumo de drogas

A través de un informe sobre el problema de las drogas encargado a la Organización de Estados Americanos (OEA) por los presidentes del continente durante la Cumbre de las Américas en abril de 2012, la organización recomendó ayer despenalizar el consumo de estupefacientes en las Américas como medida para combatir el narcotráfico y el aumento de las adicciones. José Miguel Insulza, secretario general de la OEA, destacó en una reunión con el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, que cualquier esfuerzo político y de salud debe tener como base la despenalización del consumo de drogas. El reporte de 400 hojas titulado "Informe sobre el Problema de las Drogas en las Américas" y que será presentado el próximo lunes, indica que: "La despenalización del consumo de drogas debe ser considerada en la base de cualquier estrategia de salud pública" y propone avanzar hacia métodos transicionales, como los tribunales de drogas que apuestan por "la reducción sustantiva de penas y más apoyo a la rehabilitación".

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753999.html>.